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ных личных накоплений, помочь в ре-
шении пенсионного вопроса. По оцен-
ке экспертов, в среднем человеку уда-
ется за пять лет откладывать до одного 
своего годового дохода без избыточной 
нагрузки на личный бюджет. Соответ-
ственно, за время действия ИИС третье-
го типа, имеющего горизонт в десять 
лет, можно накопить примерно вдвое 
большую сумму. По нашим подсчетам, 
это обеспечит увеличение будущей 
пенсии в среднем в полтора раза.

Среди продуктов, которые недавно 
были запущены «Альфа-Капиталом», 
отмечу также фонд «Управляемые об-
лигации» и соответствующую страте-
гию ИИС. Это один из первых на рын-
ке биржевых ПИФов именно активно-
го управления, поэтому его создание 
потребовало от команды достаточно 
трудоемкой технической проработки. 
Покупатели паев фактически пользу-
ются всеми преимуществами экспер-
тизы управляющих, однако могут ин-
вестировать в ПИФ как через бирже-
вую инфраструктуру, если считают это 
удобным, так и путем покупок непо-
средственно в «Альфа-Капитале».

— Как развивается на-
правление альтернатив-
ных инвестиций?

— Весной мы первыми запустили 
розничный фонд с портфелем торго-
вой недвижимости в стрит-ритейле, 
а осенью завершили формирование 
второго рентного ЗПИФа «Арендный 
поток-2» для неквалифицированных 
инвесторов. Данный фонд отлича-
ется от ранее созданного географи-
ей расположения площадей, а так-
же инвестициями в объекты сразу 
двух торговых сетей — «Пятерочки» 
и «Перекрестка». Считаем данное на-
правление весьма перспективным, 
особенно в контексте снижения до-
ходностей на рынках традиционных 
активов и усиления интереса к аль-
тернативным инвестициям. По име-
ющимся оценкам, в мире сегмент 
альтернативных инвестиций вырос 
за год на 13% и занимает порядка 16% 
суммарного портфеля инвесторов, 
но в то же время, что примечательно, 
генерирует около 50% всей выручки 
индустрии.

Что касается персональных фон-
дов, которые мы создаем для клиен-
тов тоже в формате ЗПИФов, то под 
управлением компании их уже 30 
с суммарными активами 76,8 млрд 
руб.— сформировано семь новых 
фондов с начала года.

— Что в планах «Альфа- 
Капитала» на 2021 год?

— Если приводить ориентиры по циф-
рам, то стоит задача увеличить акти-
вы под управлением более чем до 
800 млрд руб., нарастить клиентскую 
базу до 250 тыс. человек, войти в пя-
терку ведущих УК по суммарным акти-
вам и укрепить лидирующие позиции 
во всех ключевых сегментах, связан-
ных с управлением средствами имен-
но физических лиц: индивидуальное 
ДУ, ПИФы, ИИС.

И главное — просто очень каче-
ственно работать изо дня в день 
и быть управляющей компанией пер-
вого выбора для наших существую-
щих и потенциальных клиентов.

При этом хотелось бы подчеркнуть, 
что как ответственный участник рын-
ка мы не можем позволить себе доби-
ваться роста показателей любой це-
ной, ведь важно не просто привлечь 
клиента и предоставить ему доступ 
к инструментарию, но и постараться 
познакомить с главными принципа-
ми инвестирования, уберечь от оши-
бок, приобщить к культуре сбереже-
ний, насколько это возможно. Поэто-
му мы предлагаем, например, не по-
купку бумаг одной-двух компаний, 
что всегда достаточно рискованно, 
а подбор сбалансированного портфе-
ля, рекомендуем использовать так-
тику усреднения, вместо краткосроч-
ных спекуляций фокусироваться на 
инвестициях с горизонтами в годы 
и десятилетия, стараться контролиро-
вать риски и так далее.

— Какие проекты сейчас 
находятся в работе?

— Назову только несколько: занима-
емся запуском ряда биржевых фон-
дов, прорабатываем уникальные пред-
ложения в сфере альтернативных ин-
вестиций. Готовимся в наступающем 
году интенсивно развивать трансак-
ционный бизнес и выходить в новые 
ниши, что отвечает мировым трендам 
в отрасли. Запланирован ряд совмест-
ных активностей с партнерами — 
в частности, в рамках расширения 
 сотрудничества с «Билайном».

— Может ли 2021 год 
 принести сюрпризы, 
 которые опять нарушат 
многие планы?

— Думаю, что информационный по-
ток вокруг коронавируса будет еще 
какое-то время влиять на финансовые 
рынки и усиливать неопределенность, 
пока большинство людей не пройдет 
вакцинацию. С другой стороны, завер-
шается история с американскими вы-
борами, станет понятнее дальнейшая 
политика США, что несколько снижа-
ет связанные с этим общие геополи-
тические риски. Возможно, миру при-
дется несколько пристальнее следить 
за динамикой экономики Китая, в ко-
тором начинается очередная пятилет-
ка и правительством заявлена цель 
выйти на подушевой доход на уровне 
развитых государств.

Что же касается событий экстраор-
динарных, но имеющих значительные 
последствия, таких как пандемия ко-
ронавируса, то вопрос о том, с какой 
стороны может прилететь следующий 
«черный лебедь», наверное, по боль-
шей части риторический. Возьмем те-
стирование криптовалют, которое ве-
дут сегодня разные страны,— его тоже 
можно рассматривать как потенциаль-
ный источник неустойчивости, ведь 
влияние на экономики возможного 
перехода к блокчейн-расчетам еще 
предстоит в полной мере оценить.

Прогнозировать появление тех 
или иных конкретных «черных лебе-
дей» — чрезвычайно неблагодарное 
занятие, нам кажется, важнее другое: 
как показывает многолетняя практи-
ка, в принципе они отнюдь не меша-
ют успешным инвестициям. Сохране-
ние вдумчивого, умеренно консерва-
тивного и последовательного подхода 
в периоды панических настроений, 
понимание основ работы фондово-
го рынка и желательно наличие под-
держки со стороны профессионалов 
могут помочь не только защититься 
от потерь вследствие падения рынка, 
но и приблизить решение своих по-
нятных личных долгосрочных финан-
совых задач •

 «Главное — просто очень  
качественно работать  
изо дня в день и быть  
управляющей компанией  
первого выбора для наших  
существующих и потенциаль
ных клиентов»
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